



Agentes de la policía argentina, ayer frente a una barricada callejera en Buenos Aires. / JORGE SÁENZ (AP)

Una huelga contra las reformas de Macri paraliza Argentina

Los sindicatos peronistas paran por tercera vez el país en protesta por la política económica del Ejecutivo y el acuerdo con el Fondo Monetario

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
Los sindicatos argentinos mostraron ayer su fortaleza en la tercera huelga general que convocan contra las políticas del Gobierno de Mauricio Macri. El paro bloqueó prácticamente todo el país gracias a la adhesión de los gremios del transporte, desde autobuses a aviones, cuyos líderes decidieron sumarse a la convocatoria de la poderosa Confede-

ración General de Trabajadores (CGT). Es el paro de mayor éxito hasta ahora, desde que la tregua entre el Ejecutivo y las centrales se rompiera a inicios de 2017, al hacerse evidente que se retrasaba la reactivación económica prometida por Macri. Los sindicatos rechazan el ajuste que el Gobierno pactó con el Fondo Monetario Internacional (FMI) a cambio de un rescate de 50.000 millones de

dólares. También piden renegociar las subidas salariales del 15% acordadas a comienzos de año porque el objetivo de inflación se ha duplicado.

Macri siguió el desarrollo del paro desde el interior del país, donde advirtió de que "claramente no contribuye a nada". "El paro de hoy le va a costar a los argentinos casi 29.000 millones de pesos [unos 1.000 millones de dólares]",

señaló el ministro de Hacienda, Nicolás Dujovne.

La huelga general obligó a trasladarse a pie a 5,3 millones de personas que cada día usan el autobús, el metro o el servicio de cercanías del ferrocarril para viajar por Buenos Aires y su extrarradio. La CGT espera que la protesta fuerce al Gobierno a dialogar, sobre todo en los detalles de la reforma laboral. **PÁGINA 9**

Europa sanciona a 11 altos cargos venezolanos

La UE prohíbe a los políticos pisar su suelo y bloquea sus activos

ÁLVARO SÁNCHEZ, **Bruselas**
Europa apuntó ayer al círculo del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, al sancionar a su actual vicepresidenta, Delcy Rodríguez; su predecesor, Tareck el Aissami, y el ministro de Educación, Elías Jaua, por las irregularidades de las últimas presidencias, "carentes de credibilidad". Los tres figuran entre los 11 altos cargos a quienes los cancilleres europeos han prohibido viajar a la UE y cuyo activos en el continente han congelado por "socavar la democracia" y los derechos humanos. **PÁGINA 8**

rusia2018



España, primera de grupo tras una carambola del VAR

La Roja se clasificó anoche primera de su grupo gracias a decisiones del VAR en los últimos minutos en los dos partidos en liza. España se enfrentará en octavos a Rusia el domingo. **P27 A 29**

Uruguay barre a Rusia y se cita con Portugal en octavos

El largo deterioro de Sampaoli en la Albiceleste **P31**

Yerry Mina y el relevo generacional en Colombia **P33**

Combatir la impunidad se ha convertido en la principal promesa electoral tras un sexenio lleno de podredumbre

La corrupción, la gran grieta del sistema mexicano

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
La campaña electoral de México, donde más de 6.500 empresas fantasma facturaron en 2017 el equivalente al 5% del PIB nacional, ha estado marcada por la corrupción. Seis de cada diez ciudadanos consi-

deran que esa lacra ha aumentado en el último año, según un informe de Transparencia Internacional. El partido más afectado es el gobernante PRI. Su candidato para las presidenciales del domingo, José Antonio Meade, lo ha pagado caro:

está en tercer lugar en las encuestas tras el panista Ricardo Anaya, que ha prometido una Fiscalía autónoma, y Andrés Manuel López Obrador, primero en los sondeos, que se presenta como adalid de la lucha anticorrupción. **PÁGINA 10**

La democratización de la corrupción M. Amparo Casar y Claudio X. González

PÁGINA 11

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com